

SUSCRIPCIONES  
PAGO ANTICIPADO

En toda España. Ptas. 1'25  
Número suelto. » 0'05  
Id. atrasado » 0'10

# EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:  
LIBERAL-PALMA

TELÉFONO, 140

Anuncios y suscripciones al Administrador, Correos póstales y en las principales Agencias.

## COMPRADORES

No comprar sin antes visitar la acreditada Tienda Nueva de S. JOHÉ y en ella encontrarán un extenso y variado surtido en telas novedad á precios nunca vistos.

BATISTAS novedad á 10 reales corte.  
TELA CHINE alta novedad á 14 rs. corte.  
VICHYS alta novedad á 14 reales corte.  
Especialidad en géneros blancos.

La casa que vende á precios más baratos.

## Entendámonos

(De El Liberal.)

Dijimos días atrás y repetimos ahora que ante las agresiones cobardes y salvajes del anarquismo, importa dar de mano á la cuestión de principios, para ejercitar, pensando tan solo en los fueros de la humanidad, el derecho de la guerra justa y el más legítimo todavía de la justa defensa.

Entendiéndolo así, y prescindiendo por un momento de nuestra firme convicción democrática, fuimos de los primeros en reconocer que juntamente con la necesidad de una inflexible represión estaba indicada la de un riguroso é inteligente sistema preventivo.

No hemos cambiado de modo de pensar, y seguimos creyendo que entre multiplicar y agravar el castigo de los criminales, ó poner los medios conducentes á que disminuyan y cesen sus irracionales embestidas, no habrá nadie que deje de preferir lo segundo.

La aspiración universal cifrase, efectivamente, en que sea menor el número de las víctimas, y no puede encontrar sino muy relativo consuelo, en que sea mayor el número de los ajusticiados.

Debemos confesar, sin embargo, que para esa obra social de perseverante, desapasionada y solícita prevención, no nos inspira confianza el Gobierno.

Ya nos había alarmado el ver cómo la prensa oficiosa, no contenta con acoger el pensamiento de que se crease una policía especial dedicada á contrarrestar los planes y maquinaciones anarquistas, adelantaba el discurso hasta el punto de designar los individuos más ó menos respetables á quienes convendría encomendar la dirección de aquella.

Hoy ese dato, reforzado con pruebas, manifestaciones y avisos muy recientes, nos induce á reclamar la intervención de elementos que ofrezcan á la opinión mayores garantías.

Bien está que el Gobierno prepare métodos y proyectos represivos, que al fin y al cabo están dentro de sus facultades y atribuciones. Función suya es esa, y no hay para qué regatear en lo tocante á su ejercicio, siquier se corra el riesgo de que unas Cortes como las actuales no la fiscalicen y gradúen con arreglo á su altísimo ministerio.

Pero no sucede lo propio en lo que atañe á los planes y métodos preventivos. Ahí no sería lícito ni prudente conceder á los hombres que están al frente de la cosa pública recursos y poderes discrecionales.

Para evitar las motivadas suspicacias de la opinión, requiere—y con nosotros lo pedirá la mayoría de los españoles—la colaboración de fuerzas auxiliares, de elementos sanos y de organismos intermedios, cuyo desinterés y cuya imparcialidad estén fuera de duda.

De buen grado serán aceptados todos los sacrificios, y nadie rehusará, por oneroso que sea el curso que para la defensa social se le demande; pero ha de ser á condición de que dé por adelantado aquella indispensable garantía.

Siempre hubiera sido conveniente que á los trabajos de una selecta policía profesional, se uniese, visto lo grave de las circunstancias presentes, la acción de multitud de hombres dotados de ánimo resuelto y de inteligencia superior que ejerciesen en las fábricas, en las minas, en los talleres y en los focos más ó menos encubiertos del anarquismo, una continua y discreta vigilancia. Ahora es necesario

de toda necesidad procurar esa cooperación y encontrar ese auxilio voluntario entre aquellos á quienes mueva el doble anhelo de escarmentar á los autores de crímenes odiosos y de sacar á salvo los intereses comunes.

Y es necesario, no ya para asegurar el éxito de la empresa, sino para impedir que un gobierno inaprensivo y torpe haga mal uso del arma peligrosísima que vamos á ponerle en las manos.

Sábase, por ejemplo, que en el proyecto elaborado por el Sr. Cánovas hay un artículo, según el cual podrán ser encarcelados, deportados á Fernando Póo, y castigados con penas aún más rigurosas, todos los individuos que, sin pertenecer al gremio militante de los dinamiteros, profesen las ideas anarquistas.

Con semejante prescripción, y atendiendo al proceder constante de los conservadores, que todo lo convierten en instrumento de sus pasiones ó de sus ansias políticas, no habrá ni un minuto de tranquilidad para los ciudadanos que hostilicen ó estorben al Gobierno.

Pues bien. Entendámonos. Nosotros pedimos todas las armas precisas para la defensa de la sociedad, pero no queremos poner en manos de los Gobiernos al uso, fuerzas y elementos que contra la sociedad se vuelvan.

De haber dispuesto en Abril último los conservadores del dinero y de la policía que ahora exige la persecución de los anarquistas, posible es que no se hubiera evitado el crimen de Barcelona, pero es seguro que habría hecho unas elecciones todavía más escandalosas el Gobierno.

De la audacia y del desenfado con que este proteje á sus adictos, y del ningún reparo con que pasa, para obtener mezquinos provechos, por encima de todo género de consideraciones, se han visto en estos últimos días testimonios harto lamentables.

Fuera, pues, temeridad notoria dejarle dueño absoluto de un arma de doble filo, que podría contribuir á una mayor perturbación de la sociedad, en vez de servir para su legítima defensa.

## Crónica parisién

Moscú y París.—Modas.—Sarah.—  
Pintura.—Gavarni.—Toros.—  
Las flores.—El amor

París en medio de sus fiestas líricas, artísticas ó populares, nunca olvida la desgracia de un pueblo amigo y sabe cubrir con el luto de los negros crepones la dorada carroza que pasea por calles y plazas á la Diosa de la alegría.

Cuando la semana última llegó á nosotros la noticia de la gran hecatombe de Moscú, todos estábamos entregados á los regocijos de los salones en los Campos Elíseos ó á los placeres del Derby en Chantilly. Las banderas tricolores ondeaban en los antepechos de los balcones y á su lado las amarillas insignias del Imperio Ruso; bien pronto se vieron cubiertas por la triste gasa que todo lo apena con su siniestro color.

Es que allá, lejos de nosotros; pero en tierra amiga de la Francia, el duelo habíase levantado paavoroso en las estepas rusas llenando de quebrantos las hisbas esclavas con la muerte de quinientas personas.

Y París como Moscú han llorado la desgracia común así como dos hermanos unen sus lágrimas sobre el húmedo sepulcro de una madre.

Hablemos algo de modas, puesto que se aproxima el Grand Prix de París, que viene á ser como la exposición de los trajes que han de llevarse durante el estío.

Cuanto á las flores, parece ser que el clavel hizo ya su época; y nadie que tenga buen gusto adornará con él el ojal de su levita. La flor de moda es el *blenet*, florecilla campestre de un vivo azul *sui generis* con la cual engalanan nuestros elegantes sus ojales y nuestras... elegantes sus sombreros descomunales.

La moda femenina prefiere los colores heliotropo, reseda et hortensia, atenuados y de una delicadeza de matiz que dan un tono de buen gusto á la dama que los lleva.

Durante nuestros paseos matinales ciclistas al Bois hemos podido admirar en sus verdes avenidas ese espectáculo agradable, el cual diría Prud'homme que se asemeja á un parterre viviente de florecillas voluptuosas y animadas.

Sarah, la gran actriz, vuelve de América para trabajar en su París. Los empresarios que la contrataron han dado en quiebra á pesar de que aquellos países son el manantial de los dollars.

Y ¡cosa extraña! Sarah no trae como recuerdo de este viaje ningún animal raro, como acostumbra, ni siquiera un negro para darla el colorette en su celda de artista.

Pero... bien reflexionado, vuelve con un mico mayúsculo ó con un mocheulo pistonudo... De la quiebra hablamos.

La medalla de honor en la sección de pintura, ha sido acordado este año al eximio Benjamín Constant.

La opinión, como decíamos en nuestra crónica anterior habíase pronunciado por Henner, pero los señores del Jurado nos han demostrado una vez más que hay un placer especial en tumbar las celebridades octogenarias.

Pero hay hombres que no necesitan este *satisficé*, personalidades que están muy por cima de tal voto en el que frecuentemente la intriga juega un papel lastimoso.

El día en que sea abolida la tal medalla se habrá realizado un acto meritorio, repudiando así una práctica lamentable.

En París las estatuas surgen como por encanto. Muchas de ellas no son merecidas; pero la que hoy se trata de levantar ha sido ganada por una labor artística constante y bien comprendida.

Gavarni, aquel célebre caricaturista que supo divertir dos generaciones enteras con un sólo trazo de su inspirado lápiz, merecía bien la gloria del mármol ó del zócalo. Gavarni fué un gran artista y un sabio filósofo. Ultimamente hemos hojeado uno de sus álbums en donde se han condensado todo su saber y toda su salpicón mordaz é intencionado. Cada leyenda lleva un fac-símile de la caricatura correspondiente. El fac-símile sólo mide tres centímetros en cuadro; pero en sus minúsculas proporcio-

nes se vé claramente la habilidad del lápiz feminista, la subtilidad de la silueta y la verdad de las actitudes.

Gran diferencia existe entre los tiempos de Gavarni y la época actual. No queremos sacar la consecuencia porque sería demasiado desconsoladora para los que amamos los hermosos pujilatos del arte, sólo si diremos en vista de las brutales incongruencias del día y lamentando los obscenidades en que se desliza el arte y donde resbala la caricatura: —¡Dios mío! ¡Como nos corrompemos!

Con el movimiento de la sávia vuelve el jaleo taurómico á levantar las ventiscas apasionadas en el Meridiano de la Francia.

Una comisión de Diputados y Senadores ha organizado para solicitar á los poderes públicos el permiso de matar los toros con todas las reglas del arte taurino.

No sabemos aun el resultado de las gestiones; pero creemos que como siempre será negativo, cosa que después de todo sentirán más que nosotros Reverte y comparsa.

En el Bois de Boulogne acaba de celebrarse la espléndida fiesta de flores, es decir la hermosa batalla que damas y caballeros libran para satisfacción de sus gustos refinados; pero, al mismo tiempo satisfacen la necesidad de los pobres cuyas lágrimas serán enjugadas el próximo invierno mediante los recursos que producen estas fiestas elegantes del buen tono y del buen corazón de las lindas parisenses que divirtiendo ejercen la caridad de un modo tan desinteresado.

El espectáculo es magnífico: grandes y elegantes carrozas decoradas con un gusto especial, en cuyo centro se asientan otras florecillas movientes y vivas, cuyos delicados pétalos se contraen al menor soplo de amor como la sensitiva se impresiona con las caricias de la ligera brisa.

El tiempo ha sido espléndido y el sol se ha complacido en presidir la fiesta como para demostrar su contento y hacernos ver su satisfacción por el acto magnífico que se celebrara en honor de los pobres cuyo pan queda asegurado por algún tiempo.

Como noticia de sensación en el mundo de los cafés conciertos, anunciamos el pseudo-suicidio de la estrella de Folies-Bergère, Liane de Pougy, en el cual el amor ha jugado un papel principal y el laudano otro papel secundario.

Romanesco desenlace de una historietta de bastidores, en la cual la hermosa Liane buscaba el reclamo para su carrera más ó menos artística.

Y aquí punto final por hoy.

ANTONIO AMBROA

París, 10 de Junio de 1896.

## EN LA FARMACIA FRAU (Mercado)

Se despachan los medicamentos químicamente puros recibidos de los laboratorios de Alemania, Francia y principales de España.

306 BIBLIOTECA DE EL LIBERAL

tante generosa para tender la mano al pobre proscripto. Tal vez, despues de todo, sera mayor desgracia para mí esa generosidad, porque habiendo hecho nacer esperanzas en mi corazon, mi vida será en adelante insostenible si esas esperanzas se desvanecen.

—¿Y por qué han de desvanecerse?—dijo la jóven, que cedía siempre á los arranques espontáneos de su alma.

—De Vd. depende....  
—Creo comprender,—replicó Emma bajando los ojos.

—¡Oh! Sí; Vd. leyó en mis miradas, usted adivinó en la menor de mis acciones que un sentimiento más vivo y más duradero que la amistad me unía á usted.

Em ma no encontró palabras con que responder, ó más bien temió decir demasiadas; pero los latidos de su corazon hablaban con más expresiva elocuencia que la palabra misma.

—Emma, Vd. consintió en ser mi hermana: mucho es sin duda, pero no basta para mi corazon, que la ama y que sólo late por Vd.... ¿Consentiría Vd. en ser mi esposa?

—¡Me ama Vd!...—repitió la jóven, cuyos ojos, fijos en Enrique, no expresaban admira-

HISTORIAS CONMOVEDORAS 307

ción ni cólera, sino solamente una dulce quietud que parecia decir: «¡Ya lo sabias!»

Enrique se habia ido animando, y estaba ya de rodillas á los pies de Emma. Quiso tomar su mano, pero ella la retiró dulcemente, más bien por un sentimiento pudoroso, que no cediendo á un movimiento de temor.

—¿No me responde Vd. nada?—dijo Enrique.

—¿Qué quiere Vd. que le responda?—balbució Emma;—ya ve Vd., yo no sé qué decir....

—¡Qué! ¿Podré esperar que algun día?....  
—Hable Vd. á papá,—dijo sencillamente la jóven.

Y como si sólo entonces advirtiese que Enrique estaba á sus pies, se apresuró á añadir:

—¡Pero Enrique.... levántese Vd! Enrique obedeció, y Emma retrocedió un paso. Su frente radiaba. El amor de un hombre de tan elevado carácter, era la realización de sus más dulces sueños de jóven.

Apenas acababa Enrique de ponerse en pie cuando se abrió la puerta y apareció el señor de Briel acompañado del conde, al cual decía:

## Un petardo en París

Telegrafían de París que en la noche del 10 ocurrió en aquella ciudad un hecho que pone de manifiesto que la audacia de los anarquistas va en aumento.

Sabido es que en París los porteros abren por la noche las puertas de las casas, tirando de un cordón en cuanto oyen llamar, sin descuidarse de averiguar quien entra ó sale en la casa.

En la madrugada de referencia llamaron á la puerta de la casa número 27 del boulevard Haussman; el portero tiró del cordón y abrió, sin cuidarse de averiguar quien entraba.

Poco después se oyó en el portal un espantoso estampido, y se llenó de humo.

Cuando se presentaron las autoridades pudieron recoger fragmentos del aparato que había producido la explosión.

Entregados en el laboratorio municipal y examinados por los químicos, éstos han reconocido que había sido depositada en el portal una bomba formada por una caja de hojalata, de las empleadas para conservas, y cargada con pólvora, cápsulas y balas de revólver y clavos.

A causa de estar mal fabricada la bomba, esta no ha producido grandes desperfectos.

Se ignora contra quién iba dirigido el atentado. Los principales inquilinos de la casa son una sociedad bancaria, un modisto, y un médico.

Ninguna persona de viso habita en el edificio, y de esa circunstancia se deduce que el autor ó autores de la explosión solamente se proponían causar daño al azar, y probablemente que tuviera eco en París el atentado de Barcelona.

## 1.048 millones

A esa cifra, verdaderamente alarmante, se eleva en la actualidad la circulación fiduciaria.

Durante la última semana el Banco de España ha forzado la máquina de emisión de billetes, lanzando á la circulación dos millones más, como si hubiesen desaparecido las circunstancias por las cuales no debe el Banco abusar de sus privilegios.

El balance publicado anoche por el Banco de España revela que nuestro primer establecimiento de crédito no obedece á inspiraciones de prudencia, sino que desafía el serio peligro, sin hacer caso de las protestas alarmantes de los intereses económicos del país.

Los billetes en circulación ascienden, según el último balance, á 1.048.711.435 pesetas.

Las demás cifras son las siguientes: Oro, 210.139.872,94 pesetas; plata, pesetas 275.841.050,05; descuentos, 189.526.144,90; préstamos, 225.855.630,26; Deuda amortizable al 4 por 100, 400.123.393,75; cuenta corriente de efectivo del Tesoro público, pesetas 18.551.702,52; cuentas corrientes, pesetas 397.104.985,93; depósitos en efectivo, 26.612.644,84; reservas de Contribuciones, 34.535.711,62; y créditos concedidos sobre efectos públicos, 90.917.540,14.

## El diario de la Guerra

Con objeto de fijar el plan de campaña que conveendrá seguir durante el periodo de las lluvias en Pinar del Río, han sido llamados á la Habana los jefes de las columnas que operan en dicha provincia.

En este caso y tratándose de lo que conviene hacer de aquí á Septiembre, no debe, sin embargo, entenderse que plan de campaña significa lo mismo que plan de operaciones. El general en jefe mani fiesta que éstas se hallan suspendidas por causa del fuerte temporal que reina; pero añade que continuarán al aclarar.

Dudamos mucho de que por ahora se pueda hacer en Pinar del Río cosa de provecho. La necesidad de convertir el lazareto de Mariel en hospital, por el aumento de enfermos, indica bien á las claras la magnitud de las dificultades y el género de

peligros con que en esta época tienen que luchar nuestros soldados.

Por consiguiente, fuera de aquellas medidas que sirvan para impedir que el enemigo se provea de medios de existencia entendemos que son muy contadas las que pueden adoptarse con alguna probabilidad de que den resultados satisfactorios.

No habiendo sido posible arrojar á Maceo de Pinar del Río ó desbaratarlo, antes de la época de las lluvias, difícil será lograrlo ahora.

## Un buen español

Los periódicos de Buenos Aires dan cuenta del patriótico rasgo siguiente:

«Cuando se verificó en el Club Español la reunión de compatriotas, con el objeto de allegar recursos para la Asociación patriótica, y empezó la anotación de los donativos con que se suscribían los concurrentes, tocó el turno al Sr. Méndez de Andrés.

—Me anoto con 5.000 pesos—dijo con encantadora franqueza y sin dar importancia á su valioso donativo.

Algunos aplausos, por cierto bien merecidos, probaron la satisfacción con que la concurrencia veía aquel generoso desprendimiento.

Concluidas las anotaciones; se procedió á la rectificación.

—Esos 5.000 pesos—volvió á decir el señor Méndez de Andrés,—no son más que un donativo á cuenta.

Si la guerra estalla entre España y los Estados Unidos, serán veinte mil pesos oro, que también serían á cuenta, porque estoy dispuesto á vender todas mis fincas y todo cuanto poseo, para ponerlo incondicionalmente á disposición de mi Patria. Después queda mi vida, que desde ahora ofrezco.»

## Férias y Fiestas en Palma

A continuación insertamos la circular que ayer recibimos invitándonos á la reunión que tendrá lugar esta noche en el local que ocupa la Junta de Agricultura y de la que daremos cuenta mañana á nuestros lectores.

Sr. Director de EL LIBERAL PALMESANO.

Muy Sr. nuestro: Desde hace tiempo se persigue con afán el propósito de celebrar ferias y fiestas en esta ciudad, como se celebran en la mayoría de los capitales de provincia. Ni los buenos intentos de los que en el año 1881 lograron realizar sus designios, siquiera como ensayos que no logró satisfacer las generales aspiraciones; ni el buen deseo de muchos, que retrocede ante lo complicado y vasto de los recursos que deben ponerse en juego; ni los escritos que sucesivamente han aparecido en los periódicos locales formulando proyectos, ó alentando al país para la realización de este pensamiento han conseguido establecer anualmente estos concursos de tan ventajosos resultados para la agricultura, la industria y el comercio, como convenientes á las relaciones de pueblos hermanos, aislados dentro de su territorio por falta de un vínculo que tenga sus mutuos intereses.

Afortunadamente el proyecto de celebrar ferias y fiestas en Palma no se debate, por la unanimidad de las aspiraciones; pero acontece que, como en toda obra importante y de difícil realización, los obstáculos abruma nuestra timidez y las escasas iniciativas nacen desmayadas ó se abandonan antes de probarlas.

Las circunstancias actuales que deben arrostrar con tanto más vigor cuanto amenazan ser más calamitosas para la agricultura, la industria y el comercio de esta isla, nos han movido á intentar un nuevo esfuerzo en favor de la idea tantas veces iniciada, precisamente en los momentos en que es más necesaria la contratación, el movimiento y la vida de nuestro mercado. La opinión que trata mos de explorar es la que ha de decidimos á poner todo nuestro esfuerzo y á este fin invitamos á usted para que se sirva concurrir á la reunión que se celebrará el día 16 del corriente á las siete de su tarde en el saloncito de la Junta de Agricultura, Indus-

tria y Comercio, plaza de Santa Eulalia.—Conde de Ayamans, Narciso Sans, José Miralles, Pedro Martínez, Juan Marqués, José Hoyo, Juan Luis Estelrich, Gabriel Ribas, José Monlau, Eusebio Pascual, Enrique Alzamora, José Quint Zaforteza, Baltasar Champsaur.

## Palma

Quéjase con muchísima razón *La Almudaina* del abuso de la dinamita aplicada á la pesca, como aconteció el pasado domingo en la costa de levante de esta isla, apesar de lo que en contra dispone el Reglamento.

—Debido al fervor y celo del vicario de La Real, D. Bernardo Cirer, han comenzado en el histórico monasterio de aquel lugar reparaciones de verdadera importancia, que atendida la crisis pecuniaria porque atraviesan aquellos feligreses, costea de su peculio particular el citado párroco, quien, en el contrato que estipuló para la construcción del campanario, incluyó la condición expresa de que fuera el tipo de cinco reales el minimum del jornal que se diera á los operarios ocupados en dichas obras, demostrando con ello el Sr. Cirer, el amor que siente por los pobres, en cumplimiento de uno de los preceptos de su santo ministerio.

Este proceder del virtuoso vicario de La Real nos releva de todo comentario.

—Noticias del ejército:

Por el capitán general de las islas Filipinas se ha dispuesto el regreso á la península del capitán de infantería D. Francisco Clar Rius, por ser escedente en aquel ejército.

Se ha concedido la placa de la real militar orden de San Hermenegildo al primer teniente de infantería D. Miguel Suau Carrió.

—En el vapor *Union* ha llegado hoy de Ibiza la fuerza de artillería que prestaba sus servicios en aquella Plaza.

—Café caracolillo de Yauco (Puerto-Rico). Se expende diariamente en la antigua casa *Llofriu*, San Nicolás, 46, Palma.

—Procedente de Ibiza y Alicante ha llegado esta mañana á las seis y media el vapor *Union*, con 26 pasajeros, el correo y varios efectos.

—Se ha dispuesto sea amontonado y conducido á los estercoleros, el barro de la playa en la desembocadura de la Riera, que en estado de descomposición, exhalaba emanaciones fétidas, al par que dificultaba el tránsito público.

—Ayer, en el Arrabal de Santa Catalina, se pregonaba la venta de la carne de cordero á 1'25 pesetas el kilogramo.

—Esta noche debe reunirse el Orfeon Republicano, para tratar de la inversion que debe darse al producto de las cuestasiones llevadas á cabo con motivo de la catástrofe ocurrida en el *Rebellin* de San Fernando.

—Las fuerzas de infantería, caballería y artillería que guarnecen esta plaza, empezaron ayer á usar el traje de rayadillo y el ros cubierto con una funda de lienzo.

—**TICOULAT Dentista.** Dentaduras económicas. Estracciones de dientes sin dolor. Pelaires, 102, entresuelo.

Noticias de Ibiza:

Según se nos informa, van á expedirse ó se han expedido ya, las correspondientes licencias para que pueda ser puesto en tortura *Jorge*, el de las consabidas orejas.

Lo mas extraño del caso es que, los que hoy se proponen hacer la *vista gorda*, son los mismos que, alegando obrar en defensa de la moralidad y del bienestar de las familias, etc., etc., hicieron cesar no ha mucho en su tarea á los que ocupaban en molestar al referido *Jorge*.

Pero, Señor: ¿qué meralidad es la de cierta gente, que sólo sale á relucir por temporadas?

—Algo tarde ya de la noche, se promovió junto al espigón la escandalera H.

Como de costumbre, de los gritos se pasó á los hechos, resultando herido en la cabeza un marinero de un buque gallego surto en nuestro puerto.

Dicho individuo fué conducido al Hospital de esta ciudad.

## El hombre es débil

Con este título se ha escrito una obra literaria; pero nosotros no pensemos hablar de ella ahora, queremos decir que el hombre es débil en relación de las fuerzas físicas por que la neurastenia se las agota. Hay un poderoso remedio para reanimarlas: la *Kola Astier* (granulada), soluble y agradable que es el mejor tónico del sistema nervioso y el más poderoso estimulante del organismo. Por eso todos los Médicos que conocen la *Kola Astier* la recetan á sus enfermos para combatir las afecciones cardíacas y para darles fuerza en las convalecencias de las enfermedades agudas. El éxito es seguro, como lo prueban los miles de atestaciones profesionales que el señor Astier recibe.

La *Kola Astier* (granulada) se halla de venta en las principales farmacias y el Depósito central está en París: Farmacia Astier, 72, avenue Kléber.

He aquí la nota de los precios á que se paga el pan en las principales capitales de España.

Samora.—Pan de primera, 0'35 el kilo, de segunda, 0'30.

Tarragona.—Pan de clase común, á 0'36 kilo.

Cuenca.—De 0'24 á 0'34 pesetas kilo.

Castellón.—De 0'30 á 0'40 segun clase.

Bilbao.—Primera 0'45, y segunda á 0'36 kilo.

Soria.—Pan de flor, á 0'40 de primera, 0'34 y de segunda 0'30.

Lohroño.—Pan de flor á 0'45; ordinario, de 0'34 á 0'38 kilogramo.

Murcia.—Pan francés á 0'50 kilo; madrileño á 0'45; catalán á 0'40, y moreno á 0'30.

León.—Pan de flor á 0'40; ordinario á 0'35.

Huesca.—Pan de primera á 0'40; de segunda á 0'37.

Granada.—Pan de primera á 0'40 y de segunda 0'30.

Huelva.—Pan de primera á 0'50.

San Sebastian.—Primera á 0'46.

Guadalajara.—Pan francés á 0'50; de Castilla, 0'33 á 0'35 segun la clase.

Orense.—Pan de primera á 0'40 y de segunda á 0'30.

Palencia.—Pan de flor á 0'44; de primera á 0'33 y de segunda á 0'32.

Barcelona.—De primera á 0'41; de segunda á 0'37 y de tercera á 0'31.

Badajoz.—Pan de flor á 0'38; de primera á 0'36; y de tercera á 0'30 y 0'28.

Burgos.—Pan de primera á 0'40, y de segunda á 0'37.

Albacete.—A 0'32 el de primera y á 0'28 el de segunda.

Cádiz.—De 0'33 á 0'55, segun la clase.

Gerona.—De primera á 0'42 y de segunda á 0'32.

## Represión del anarquismo

Las principales bases del proyecto de ley que prepara el Gobierno para la represión del anarquismo, son las siguientes:

Prohibir toda asociación ó reunion de carácter anarquista.

Prohibir la propaganda de estas ideas en libros folletos, periódicos, etc.

Someter los atentados anarquistas al procedimiento militar ordinario.

Castigar con la pena de muerte á los autores y cómplices de los atentados que se cometan.

Imponer extrañamiento al extranjero á todo anarquista por el solo hecho de serlo, y caso de regresar á España quebrantando la condena, se le deportará á las islas Marianas ó á Fernando Póo.

El proyecto tiende á semejarse á la ley que rige en Alemania.

En cambio, la proposición que tiene preparada el Sr. Silvela y que trata de este mismo asunto, tiene parecido con la ley de Italia. Y como entre una y otra no hay grandes diferencias, es posible que para armonizar unas y otras ideas presente el jefe de la disidencia conservadora una enmienda al proyecto del Gobierno.

Probablemente el lunes se leerá el proyecto en el Senado.

## Telegramas

de los corresponsales del Liberal

**Aumentan las detenciones.—El cólera.—Cabecilla perseguido.—Poco interés.—Sin noticias**

Madrid 15' 10 n.

Aumentan de cada día el número de detenidos, por el atentado anarquista, en las cárceles de Barcelona, sin que hasta ahora se haya podido dar con el autor de tan bárbaro atentado.

Continua estacionada en Egipto la epidemia del cólera. Témesese que con los próximos calores no vaya en aumento tan terrible enfermedad.

Varias columnas persiguen activamente al cabecilla Calixto García, derrotado en el combate de Najera.

Las sesiones de las Cámaras han ofrecido escaso interés.

Hay carencia de noticias.

Pérez.

## Pérdida

Hac e algunos dias se extravió un perrito de la raza «Llabretins», la persona que lo haya encontrado lo puede devolver y en esta imprenta daran razón.

Se gratificará el hallazgo.

—Voy, pues, á escribir á mi banquero de Perpiñan. No sabe Vd. cuánto gozo en poder servirle en esta circunstancia.

—Antes de ocho días llegará la respuesta de mi agente de negocios, y entonces sólo tendré que darle á Vd. las gracias,—observó el conde.

—¡Buena, bueno!—repuso el señor de Briel.

—¡Ah! ¿Vd. aquí, Enrique? Buenos dias. Y tú Emma, ¿no vienes á abrazarme?

Emma fué á ofrecer su frente pura al beso de su padre.

¿No está aún el almuerzo?—replicó este último, que parecía estar de muy buen humor.

—El paseo matinal me dió gran apetito....

¿Y á Vd., querido conde?

—No hay duda,—dijo éste distraído.

—¿Pero no nos dicen Vds. de dónde vienen?—preguntó Emma á su padre.

—Fuí yo, querida,—respondió el conde,—fuí yo quien llevó á su papá de Vd. Quería ver una de esas magníficas salidas del sol por las montañas. Es un espectáculo verdaderamente admirable y grandioso.

Enrique, de pié delante del piano, tocó los primeros compases de la canción:

—Eh ma, tengo que confesarle á Vd. una cosa.

—¿A mí?

—Hace mucho tiempo que la tengo en los labios y no me atrevo á decirlo. ¿Me perdonará Vd?

—Sí, Enrique, le perdonaré,—repuso Emma,—porque tengo demasiada confianza en Vd. para temer de su parte palabras que yo no pueda oír.

—Gracias por juzgarme así. Su confianza no será engañada.

Nueva pausa, que debió de parecer larguísima á la pobre Emma.

Enrique repuso con tono profundamente conmovido:

—¡Pues bien! Desde que la casualidad, ó mejor dicho, desde que la Providencia me acercó á Vd., mis pesares disminuyen cada día, mis dolores se hacen ménos agudos. ¿Sabe Vd. á quién debo esta reacción que se obra en mí sér?...

Emma hizo con la cabeza un signo negativo, que quizá no era de irreprochable franqueza.

—A Vd., Emma. A Vd., que ha sido bas-

# Edición de la tarde

PALMA 16 JUNIO DE 1896

## CERVEZA DE MUNICH PSEHRR

Se sirve (frappe) en el Café Balear, plaza de Abastos, único y exclusivo depósito en Palma de Mallorca.

## Patria-Fides-Honor

Publicamos el sábado, en la edición de la noche, un remitido firmado por el ex-brigadier carlista don Eudaldo Sastre. En este escrito, una persona de todos nosotros conocida, de cuya veracidad nadie tiene derecho a dudar, afirmaba que había sido víctima de una acechanza indigna, aseguraba que era objeto de un atropello cometido por la primera autoridad de la provincia.

Como hoy ejerce el cargo de Gobernador civil una persona de quien somos adversarios, no quisimos comentar el remitido, para que no pareciera que el encono político movía nuestra pluma. Aguardamos que periodistas imparciales se pusieran de parte del oprimido, que corazones generosos levanten su voz contra el opresor, que espíritus amantes de la justicia hicieran comprender al que hoy se cree omnipotente, que aun hay leyes en la desgracia de España, y que la opinión pública castiga con su alio a los que siguen perversa conducta aun antes de que los Tribunales penen con su sentencia al culpado.

Pero hemos aguardado inútilmente apalea un beodo a su costilla, ó se apedrean dos muchachos, ó chilla una mujer de mal vivir, ó llega tarde un guardia a cojer un perro que ladró, y tiemblan las esferas, y se hunde el firmamento, y gimen las prensas publicando nombres y apellidos, y poniendo al prógimo a la vergüenza en la piqueta pública.

Pero que un gobernador civil, según cuenta D. Eudaldo Sastre bajo su firma, llame a un ciudadano a su despacho y por si es ó no es autor de una carta particular, relativa a hechos de carácter esencialmente privado, le larga un soplamocos, y luego, desembarazado de la levita le da otra bofetada de las de cuello vuelto, y por último, cuando tiene al paciente asegurado entre agentes, y vuelto de espaldas, le propina un puntapié en donde yo me callo... eso no hace temblar las esferas, ni conmueve el firmamento, ni hace gemir las prensas, ni altera la opinión, la digestión siquiera, de quienes aspiran a directores y encauzadores de la conciencia general, ecos del clamor público, defensores del orden y protectores incondicionales del oprimido sin distinción de matices.

¿Hay alguien acaso que también pretenda que el atropello relatado por el Sr. Sastre cae dentro de la jurisdicción pecaminosa de la política y que los puros de corazón, los inmaculados, no deben tocar esos asuntos si temen contaminarse?

Y no vale decir que lo han oído contar de un modo distinto de como el Sr. Sastre lo cuenta.

Si hay falsedad, si hay calumnia, si hay siquiera exageración en el relato del remitido, digasenos; y nosotros afirmamos que despreciativamente volveremos la espalda al calumniador y al falsario.

Pero si el hecho es cierto, si los representantes de las leyes son los que las conculcan, si aquellos a cuya guarda están encomendados los ciudadanos son quienes la atropellan, levántese entera, enérgica, justiciera, inquebrantable la opinión pública contra el que abusa del poder que la nación le confía, contra el que encaneció en el servicio de las armas para a la postre rodearse de ventajas al atacar a un compañero indefenso, contra la autoridad que encarcela a un ciudadano después de atropellarlo, contra el que se toma la justicia por su mano, y luego entrega a los tribunales ordinarios a su víctima.

Levántese la opinión pública si esto es cierto, y halle eco digno de su noble actitud en todos los periódicos que tantas penalidades y peligros arrostran para defender a los pueblos de la iniquidad y la injusticia.

Y levántese también esta opinión pública si la denuncia es falsa, para restablecer la verdad de los hechos, para restituir la honra al calumniado, para aplastar con la pública animadversión al calumniador.

## La escuadra francesa

### Agasajos a los marinos

Ayer por la mañana zarpó de Vigo para Villagarcía la escuadra francesa del Norte. Durante su estancia en el primero de dichos puertos, los marinos franceses han sido muy agasajados y atendidos por el elemento oficial y la población.

El almirante, el contralmirante y algunos jefes y oficiales de la escuadra, estuvieron el jueves y el viernes en Pontevedra, siendo recibidos en la estación por el gobernador y el alcalde quienes les en señaron cuanto de notable encierra la población.

Anteanoche, y en honor de los marinos franceses, se celebró una función de gala en el teatro Tamberlick, de Vigo, a la cual asistieron el almirante, el contralmirante, jefes, oficiales y la marina de la escuadra franca de servicio. También asistieron los marinos de la escuadra española.

La sala se hallaba con banderas francesas y españolas entrelazadas, y con macetas de flores, ofreciendo un conjunto muy artístico. En el centro, sobre los palcos principales, destacábase el escudo de la ciudad de Vigo, rodeado de las banderas francesa y española.

Una comisión del Ayuntamiento esperaba en el vestíbulo al almirante y jefe de la flota francesa. Los de la española fueron igualmente recibidos por la comisión.

Al aparecer el almirante y el contralmirante franceses en el palco presidencial, la orquesta comenzó a tocar la *Marsellesa*, y el público todo se puso en pié, descubriéndose y aplaudiendo.

En el segundo acto, los franceses entregaron a la tiple señora Naya un ramo de flores con un lazo en que se combinaban los colores de las banderas francesa y española. Como la señora Naya besara el lazo se produjo una manifestación de entusiasmo indescriptible.

Los espectadores de pié, daban vivas a Francia, a los que contestaban los franceses con vivas a España.

Al terminar la representación, en medio de grandes aplausos y vivas a Francia, la orquesta tocó nuevamente la *Marsellesa*; entonces el almirante francés pidió ejecutase la Marcha Real española, y así se hizo, con estruendosos vivas al Rey y a la Reina, que inició el almirante.

La escuadra francesa permanecerá anclada tres días en Villagarcía, durante los cuales los marinos y las corporaciones proyectan obsequiar espléndidamente a los franceses.

## Rumores de paz

Hace tiempo que se pone poca atención en las noticias de encuentros que mandan de la Habana los corresponsales, a causa, sin duda, de tantas exageraciones en que han incurrido.

Hay se presta más atención a la influencia que ha de tener en el giro de los sucesos la llegada a la Habana del general norteamericano Lee, en calidad de cónsul general oficialmente, y en realidad con ciertos poderes diplomáticos de gran importancia.

Por cierto que con tal motivo dice en *La Correspondencia* el ilustrado colaborador que sigue los asuntos de la campaña.

«Si relacionamos tales noticias—dice— con el regreso prematuro a España del embajador Mr. Taylor, crecen las probabilidades de que algo se intenta en la actualidad para buscar una solución al conflicto pavoroso de la guerra de Cuba.

Confados en el alto sentido del honor y del patriotismo bien entendido, siempre ha distinguido al señor presidente del Consejo de ministros, penetrados de las gravísimas dificultades, que ofrece toda solución simplemente encomendada al efecto de nuestros esfuerzos militares, no hemos de ser nosotros los que censuremos ninguna tentativa susceptible de traer la ansiada paz material y moral entre España y sus hijos de América, seguros de que esa tentativa podrá por el momento lastimar prejuicios y preocupaciones de una minoría, pero que responde al más íntimo deseo, a la más viva aspiración del país que trabaja y que contribuye más directamente a los sacrificios impuestos por la guerra, ya con la vida de sus hijos, ya con los escasos ahorros obtenidos a costa del sudor diario.»

## Palma

—Por cuestión de reconocimientos, se armó ayer tarde un gran escándalo en el fielato del muelle. Gracias a la intervención de varias personas el asunto no tuvo consecuencias desagradables, disolviéndose por sí solo el numeroso público que allí se aglomeró.

—Se ha encontrado en la vía pública un botón de oro de los que usan las payesas, el cual hallábase depositado en la Inspección de Vigilancia a disposición de la persona que acredite ser su dueño.

—Ha sido curado en la casa de socorro del Ayuntamiento por el médico Sr. Oliver, un niño de tres años, que de resultados de haber caído en la calle de Ballester se ha fracturado el brazo derecho.

—Ayer fué multado por la Alcaldía con cinco pesetas, un sujeto que había promovido escándalo en la calle de Santafé.

—Los agentes de la autoridad intervinieron anoche en un fuerte altercado ocurrido en la calle del Matadero, repartiéndose sendos bofetones.

—Dos carros de transporte chocaron ayer en la calle del Conquistador, causándose varios desperfectos.

—Ha fallecido en la calle de Jaime II, una mujer atacada de viruelas. Fué trasladada inmediatamente al cementerio.

—En el *Boletín Oficial*, de la provincia numero 4586 se publica:

Reparto de gastos carcelarios entre los municipios del partido judicial de Ibiza.

Ordenes para la captura de cuatro presos fugados de la cárcel de Calatayud y de otro fugado de la de Santander.

Distribución de fondos provinciales,

Acerdos tomados por la Diputación Provincial.

Arriendo de los baños de San Juan de Campos. Nombramiento de empleados de la agencia ejecutiva de contribuciones del partido de Manacor.

Exposición de los repartos de contribución sobre la riqueza rústica de Mahón, Algaida y Santafé y sobre la urbana de Selva, Petra y Santafé y del padron de cédulas personales de Algaida.

Invitación a los industriales que quieran estipular conciertos de consumos con la municipalidad de esta última villa.

Cuenta de caja del municipio de Petra.

Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Felanitx y Sóller por la Junta Municipal de Felanitx.

Aviso judicial a los acreedores de Julian Ferrer y Grimalt y José Picó y Bonnin, vecinos de Manacor, para que comparezcan a junta para la graduación de créditos.

Venta de cuatro fincas situadas en el término municipal de Felanitx.

Aviso judicial a muchas personas que han de declarar en causa sobre estafas.

Otro ídem a doña Juana Rocaberti de Boxador interesada en el avalúo de una finca embargada.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

—Noticias del ejército.

El segundo teniente de caballería del escuadrón Regional de Baleares D. Valentín Masanet Beltran ha ascendido a primer teniente.

Se ha concedido el empleo de segundo teniente de la escala de reserva retribuida de la guardia civil, con destino a Cuba, al sargento de la misma arma D. José González Pagés, de la Comandancia de Baleares.

Al sargento del cuerpo de Carabineros D. Angel Lorenzo Mendez, de la Comandancia de Mallorca, se le ha concedido el ascenso a segundo teniente de la escala de reserva retribuida, con destino a Cuba.

Ha sido unabrado Comisario de 1.ª de segunda clase D. Juan Van Walré y Vela que desempeñaba su cargo en las Baleares.

Se ha concedido al comandante del Regimiento Regional de Baleares D. Miguel Comas y Ordinas el retiro que tenía solicitado.

Han sido nombrados ayudantes de campo del general de brigada D. Emilio March, los comandantes de infantería D. Ernesto March y D. Francisco Monasterio, que desempeñaban igual cargo durante su permanencia en esta isla.

Servicios prestados por la guardia civil:

Teniendo conocimiento de la del puesto de Porreras, que de una casa de campo de aquel término municipal había sido sustraída cierta cantidad de habas, se puso a practicar las diligencias del caso para detener al autor, las cuales dieron por resultado la detención de tres individuos que, como presuntos autores del hecho, fueron puestos a disposición del Juez municipal de la nombrada villa.

—A la hora de costumbre ha salido para Barcelona el vapor *Belleró*, con el correo, pasajeros y carga.

## Situación de la política italiana

Ultimamente han sucedido cosas en el Parlamento italiano y fuera del Parlamento que han logrado atraer la atención de todos los centros políticos de Europa y han hecho que los principales periódicos de nuestro viejo continente dedicaran a aquel país artículos y más artículos, queriendo ver todos en las últimas evoluciones de la política italiana una radical modificación de rumbo.

Recuérdese, a este propósito, que el marqués de Rudini al subir al poder, aunque manifestó su decidida intención de emprender una política reparadora y fundamentalmente patriótica, no lo hizo en los primeros momentos con todo el brío que buena parte del país esperaba y deseaba.

Su más firme apoyo en el Parlamento en el que como es muy natural, tenía mayoría el gabinete caído lo constituía la izquierda del Congreso, que le prestaba el auxilio solamente a título de precario pues exigía, como indispensable condición, del nuevo gobierno, que liquidase las responsabilidades morales que pudiera haber contraído el gabinete Crispi y que rompiera en absoluto con las tradiciones que tras de sí éste dejaba. Tan débil, por lo condicional era el apoyo que la izquierda del Congreso prestaba al marqués de Rudini, que a las pocas semanas de estar este en el poder, muchos creyeron en Italia, y aún también fuera de Italia, que al nuevo gobierno le sería imposible cumplir la misión por la cual principalmente el país le había llevado hasta las esferas gubernamentales, sin contar que muy poderosas influencias intentaron desviarle del camino que se había propuesto seguir.

Pero el marqués de Rudini, que es un experimentado político, ha descubierto a tiempo el peligro y ha sabido apartarse de él con oportunidad; ha visto que ciertos elementos políticos que le rodean, diciéndose amigos suyos, lo que de hacer trataban era separarle del grupo de la izquierda, divorciándole de él, para que hubiera así de vivir a merced de la mayoría de la Cámara popular, la cual, paso tras paso, habría llegado a hacer con él lo que suele hacerse con los adversarios que se teme algo destruirlos. Pero, como ya antes decimos el marqués de Rudini ha sabido apartarse a tiempo del peligro y la decidida actitud en que se ha colocado, hále valido la magnífica victoria política que alcanzó en el Congreso días pasados, la cual anotamos aquí, y que ha consolidado de un modo definitivo las relaciones entre el gabinete Rudini y la parte sana del Parlamento la que guarda todavía algún prestigio ante la opinión pública, lo cual, como fácilmente se comprende, da gran fuerza al gobierno.

No puede haber ahora la menor duda a nadie y esta firme y decidida actitud en que se ha puesto hoy el gabinete Rudini, se debe a haber mediado una feliz inteligencia entre este y el rey como tampoco se puede dudar que las vacilaciones y ambigüedades de antes se debían a que el rey Humberto no sabía avenirse con la idea de que, por algún

tiempo al menos, le era preciso separarse de Crispi. Por fin se ha convencido de que ésta era la realidad y de aquí ha nacido la feliz inteligencia a que más arriba aludimos.

Hoy la existencia del gobierno está asegurada, y el marqués de Rudini, después de haber hecho aprobar los presupuestos por las dos Cámaras, podrá dedicarse a preparar, durante las vacaciones de verano, las próximas elecciones generales, que probablemente se verificarán en Octubre ó Noviembre, para dedicarse en seguida a mejorar algo la situación económica de Italia que de veras lo necesita.

## Telegramas

### De los corresponsales del Liberal

### Nuevo gobernador.—Término del lance —Proyecto de ley.—Ofrecimientos

Madrid 16, 10 m.

Ha sido nombrado gobernador civil de las Baleares el Barón de Alcahalí.

Afirmase que las negociaciones para terminar el lance pendiente entre los generales Martínez Campos y Borrero de una manera satisfactoria, están en vías de alcanzar buen éxito, gracias a la intervención de una alta persona.

Mañana se leerá en el Congreso el proyecto de ley contra el anarquismo.

El general Martínez Campos ha rechazado un mando que le ha ofrecido el gobierno fuera de Madrid, manifestando que como militar, lo único que no puede rechazar es el mando de una división en el ejército de Cuba.

Perez.

### Fusilamientos—Construcción de puentes Proyectos de ley.—Combinación de Gobernadores—Más detenciones

Madrid 16, 10'15 m.

El cabecilla Máximo Gómez ha hecho fusilar a varios cabecillas del Camagüey, que robaron cincuenta mil duros del producto de los impuestos.

Se están construyendo setenta y tres puentes destinados a la Trocha de Júcaro.

Mañana se leerá en el Congreso el proyecto de ley fijando las fuerzas de mar y tierra para el próximo reemplazo.

Ha quedado firmada la última combinación de gobernadores civiles.

La Guardia civil y los mozos de la escuadra han verificado nuevas detenciones de anarquistas en los pueblos de Cataluña, conduciéndolos a la capital.

Perez.

### Denegacion.—El cabecilla Rodríguez.— Conferencia.—Recibimiento—Influencia.

Madrid 16, 10'15 m.

Considérase seguro que será denegado el suplicatorio para procesar al general Borrero.

El cabecilla Rodríguez entró en Batabano, incendiando muchas casas y llevándose los fondos que había en las arcas municipales y cuanto ganado encontró.

Los generales Azcárraga y Primo de Rivera celebraron anoche una larga conferencia, a la que se atribuye gran importancia.

Se están haciendo grandes preparativos en la Coruña para recibir con gran pompa la escuadra francesa.

Dícese que el general Martínez Campos ha influido para que sea denegado el suplicatorio para procesar al general Borrero.

Perez.

### Combate en Cuba.—El general Weyler

Barcelona 16, 10'15 m.

El coronel Maroto batió las partidas de Jumareda causándoles veinte y siete muertos.

El general Weyler ha dispuesto que se adquieran en Cataluña las mantas y demás prendas de vestuario que se envíen con destino al ejército de Cuba.

Perez.

### Gobierno Militar de esta Provincia

Debiendo procederse al arriendo de los pastos de los fosos de las murallas de esta capital se hace público a fin de que los que deseen interesarse en dicho arriendo acudan a la Secretaría de este Gobierno Militar de 8 a 12 de la mañana los días laborales, donde podrán enterarse del pliego de condiciones. Palma 15 Junio 1896.—De O. de S. E., el Comandante Secretario, Antonio Martínez Cadenas.

El soldado procedente del distrito de Cuba con residencia en esta Capital y destinado al regimiento Infantería regional de Baleares número Antonio Crispi Bronat se servirá presentarse a la mayor brevedad en la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza, para enterarle de un asunto que le incumba. Palma 16 Junio 1896.—El Comandante Secretario, Antonio Martínez Cadenas.

### Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA  
San Manuel marit  
CUARENTA HORAS

Mañana miércoles.—Empezarán en la Merced dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús: exposición a las diez, tercia y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochecer rosario, mes del Corazón de Jesús, estación y la reserva.

CORTE DE MARÍA

En el Socorro a la Virgen de los Desamparados.

ZARZAPARRILLA

del Dr. AYER

Purifica la sangre, Abre el apetito, Fortalece á los débiles.

Aquellos que padecen de debilidad general u otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas á los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de las dulzuras de la vida.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Sarsaparilla" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.



Las personas que padecan de flujo, serán curadas á los cinco dias de usar esta Inyección; si el flujo fuese muy antiguo y rebelde á los cinco dias encontrará un notable alivio y continuando su uso, es segura su curación. Esta inyección es inofensiva, de modo que no irrita ni causa estrecheces. Pídanse en las buenas farmacias: INYECCION GRANDE.

Déposito en Palma: Farmacia de D. José Juan.



Advertisement for 'ESQUELAS MORTUORIAS' with text 'Se HACEN en esta Imprenta' and a decorative border.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

PASTILLAS NIELK

Eficaces contra las anginas, crup, ronquera, inflamación de la garganta y fetidez del aliento.

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes.

Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores. Como garantía de legitimidad exíjase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, E. FORMIGUERA Y C.ª. Se encuentran en todas las farmacias.

Plaguetas de inquilinato

Las encontrarán impresas en la calle de Palacio número 4, frente de la Diputación Provincial.

En dicha casa se encontrará también un gran surtido de libros rayados y todos tamaños; como plaguetas de igualmente cuanto concierne al escritorio.

Dr. Avelino Martín

Especialista en las enfermedades del

OIDO-GARGANTA Y NARIZ

Consultorio, Plaza Real, núm. 10, 2.º, 1.ª

Barcelona

De 10 á 12 y de 2 á 4 —Festivos de 8 á 11

Ultimas cotizaciones

Proporcionadas por la AGENCIA FESTER Valores locales

Table of local market values including items like 'Crédito Balear', 'Cambio Mallorca', 'Fomento Agrícola', etc.

Valores públicos

Table of public market values including 'Madrid 15, 4 t.', 'Barcelona 15, 4 t.', 'Nortes', etc.

Boletín meteorológico

Día 15 Junio—9 mañana

Meteorological data table with columns for 'Barómetro', 'Termómetro seco', 'Id. húmedo', etc.

Tinta para sellos

Se vende á granel en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

El Liberal Palmesano

Diario liberal dinástico de avisos y noticias

Publica dos ediciones, excepto los dias festivos

HORAS DE CIERRE.—La primera á las doce mañana.—La segunda á las cinco tarde.

Se admiten toda clase de anuncios y reclamos para las dos ediciones.

Precio de Suscripción 4'25 pesetas al mes.—Número suelto 0'05.

Anuncios

Se publican en la cuarta plana á los siguientes precios: Los oficiales de sociedades y de interés particular, á medio céntimo de peseta por palabra.

Los de defunción ó funeral, tamaño ordinario, dos pesetas y las mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios, cinco pesetas.

Se publican toda clase de anuncios y reclamos á precios convencionales.

Advertisement for 'ESTÓMAGO É INTESTINOS' and 'ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL' with detailed text about stomach ailments and the pharmacy 'FARMACIA GIOL'.

PURIFIQUE VA EL AIRE PAPEL DE ARMENIA

El mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que los cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPEL DE ARMENIA

Advertisement for 'MORRHUOL' capsules, featuring an image of a fish and text describing its benefits for various ailments.

Vapores trasatlánticos de hijo de J. Jover y Serra

Advertisement for steamship services by J. Jover y Serra, including routes to Havana, Matanzas, and Santiago de Cuba.

Línea de Vapores Trasatlánticos DE Pinillos, Izquierdo y C.ª

Advertisement for steamship services by Pinillos, Izquierdo y C.ª, including routes to Antillas and Méjico.

Se desea vender una casa botiga, dos cuartos dormitorios, cocina, estufa, agua de pozo, terrado y demás comodidades sita en el Molinar de Levante en Santo Onofre, calle de Alicante núm. 12.

Advertisement for 'COMPANIA INGLESA' insurance services, including 'La Unión Comercial' and 'Martínez y Planas'.

Prentitud, Economía y Perfección

Advertisement for 'Fábrica de Sellos de cauchouc' and 'Tienda' services, highlighting quality and economy.